



*****Comunicado de Prensa*****

PARA DISTRIBUCIÓN INMEDIATA: 5 de agosto de 2024

Contacto: Sandy Bahr, Sierra Club (602) 999-5790, sandy.bahr@sierraclub.org

Nuvia Enriquez, Chispa Arizona (602) 384-5535, nenriquez@lcv.org

Alondra morales, AZ AANHPI For Equity (623) 410-8016, alondra@aanhpi.org

Nile Bunger, AZ AANHPI For Equity (360) 201 - 2600, nile@aanhpi.org

Publicación de la Tarjeta de Evaluación del Medio Ambiente 2024 para la Legislatura y la Gobernadora de AZ

Sesión Caracterizada por la Inacción en Prioridades Clave – Agua, Clima y Justicia Ambiental

Phoenix, AZ – El día de hoy, Sierra Club, junto con Chispa Arizona y Arizona Asian American, Native Hawaiian, and Pacific Islander (AANHPI) for Equity, publicaron [la Tarjeta de Evaluación del Medio Ambiente 2024 para la Legislatura y la gobernadora de Arizona](#).

“La sesión legislativa de 2024 fue decepcionante ya que los legisladores perdieron nuevamente oportunidades para tomar medidas en relación al clima, la justicia ambiental y el agua, y desafortunadamente aprobaron legislación sobre el agua que hace más daño que bien, sin abordar los problemas de aguas subterráneas en las zonas rurales de Arizona ni proteger ríos o arroyos,” dijo Sandy Bahr, directora de la División del Gran Cañón del Sierra Club. “Como si eso no fuera suficiente, los legisladores llenaron la boleta con referendos, incluyendo uno para dificultar la promulgación de normas para proteger nuestro aire y agua, uno para atacar a los inmigrantes y uno para obstaculizar las iniciativas ciudadanas”.

Si bien casi todos parecían estar de acuerdo en que Arizona necesitaba tomar medidas sobre el agua, sobre todo debido a que los pozos en las zonas rurales de Arizona continuaban siendo secados por la agricultura industrial y sin tener ya disponible un suministro asegurado de agua en partes de las Áreas de Manejo Activo. Sin embargo, resultó que los desarrolladores, la gran agricultura, los especuladores de tierras y agua, y las compañías privadas de agua estaban interesados en continuar con el desarrollo insostenible y promoviendo proyectos de ley que cambiaban las reglas para lograr eso. Los problemas de agua rural quedaron sin resolverse ya que no hubo acuerdo para hacer algo significativo.

“¿Cómo nos irán a ver nuestras generaciones más jóvenes y futuras? Saber que continuamente elegimos las ganancias por encima de los demás, por encima de nuestro hogar, de nuestra agua y por encima del futuro saludable de nuestros hijos y seres queridos,” dijo Nile Bunger, director de justicia climática con Arizona AANHPI for Equity. “El único lugar en el que confían para mantenerlos seguros. ¿Qué dirán los niños? ¿Cómo responderemos? ¿Nos sentiremos seguros con nuestras respuestas? Si

no podemos luchar para salvar nuestro planeta en un día que no sea el Día de la Tierra, ¿cómo podemos esperar que nuestros hijos lo hagan? Uno de los mayores actos de amor que podemos darnos unos a otros es proteger nuestros derechos al agua y al medio ambiente para todos; aunque, una y otra vez ignoramos las preocupaciones que afectan negativamente a nuestras comunidades BIPOC, rurales y marginadas. Nuestra juventud y las generaciones más jóvenes están aprendiendo a ser humanos basándose en cómo actuamos como humanos. Las políticas que creamos y apoyamos, los funcionarios electos a los que votamos y si los hacemos responsables o no cuando nuestras voces y necesidades son perjudicadas por el beneficio. Un medio ambiente saludable y acceso a agua limpia no deberían ser un privilegio, pero lo son. Es vital que no excluyamos las voces de la comunidad y el futuro de los derechos de agua de Arizona. Nuestras áreas y comunidades rurales merecen algo mejor. Y recordemos que todos somos parte de la naturaleza, por lo tanto, debemos actuar como tal”.

“La legislatura de Arizona tiene un gran poder y capacidad para hacer leyes que nos impactan en nuestra vida diaria,” dijo Alondra Morales, coordinadora del programa de justicia climática para AZ AANHPI for Equity. “Esta tarjeta de evaluación sirve como un resumen claro de qué legisladores tienen en mente a la comunidad y qué legisladores tienen otras prioridades. ¡Espero que esto sea una guía útil para la gente de Arizona para conocer a sus legisladores!”.

“Es muy claro que los legisladores que tienen la mayoría en la legislatura no velan por los intereses del pueblo de Arizona. En cada paso durante esta sesión legislativa vimos cómo ignoraban la voluntad del pueblo y actuaban de maneras que beneficiaban intereses privados,” dijo Vania Guevara, directora política y de defensa de Chispa Arizona. “Continuaremos trabajando diligentemente para conectar a nuestra gente con su propio poder mostrando nuestra presencia en este espacio porque pertenecemos allí. Seguiremos colaborando con legisladores que sean defensores de la justicia ambiental para empujar a este cuerpo legislativo a proteger el aire que respiramos, nuestro acceso a tierras públicas y nuestro derecho a una democracia fácil y accesible.”

Un senador y 14 representantes obtuvieron una “A+” en la Tarjeta de Evaluación del Medio Ambiente 2024 – votaron a favor del medio ambiente y no faltaron a ninguna votación. Desafortunadamente, todos los miembros del caucus republicano obtuvieron una “F” este año ya que promovieron una gran cantidad de legislaciones malas sobre el agua en un momento en que necesitamos desesperadamente protecciones fuertes para las aguas subterráneas, así como para nuestros ríos y arroyos. También votaron a favor de un gran número de referendos que, de ser aprobados, perjudicarían seriamente los esfuerzos para avanzar en la energía limpia, proteger nuestro aire y agua, y nuestra democracia.

El informe está disponible en el sitio web en inglés [aquí](#) y en español [aquí](#).

Sierra Club es una de las organizaciones ambientales de base más grandes e influyentes de EE. UU., con más de 3.5 millones de miembros y simpatizantes. Además de proteger el derecho de cada persona a salir al aire libre y acceder al poder curativo de la naturaleza, Sierra Club trabaja para promover la energía limpia, salvaguardar la salud de nuestras comunidades, proteger la vida silvestre y preservar nuestros lugares salvajes restantes a través del activismo de base, la educación pública, el cabildeo y la acción legal. La División del Gran Cañón del Sierra Club, que representa a 16,000 miembros, cuenta con un largo historial de abogacía en la Legislatura de Arizona.

Chispa Arizona construye la capacidad de las familias latinas para influir en los legisladores y presionar a los contaminadores para proteger los derechos de las comunidades a un aire y agua limpios, vecindarios saludables y un clima seguro para las generaciones venideras.

Arizona Asian American Native Hawaiian and Pacific Islander (AANHPI) for Equity es una organización estatal que lucha por la equidad y la justicia construyendo poder a través de la organización dirigida por la comunidad, aumentando la participación cívica y empoderando a los líderes jóvenes.

###